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Às oito horas e trinta e cinco minutos do dia dez de agosto do ano de dois mil e 1 

vinte, reuniu-se, por videoconferência, o Conselho de Ensino, Pesquisa e 2 

Extensão da Universidade Federal de Lavras, no endereço  3 

meet.google.com/oso-kzas-uth, sob a presidência do professor João 4 

Chrysostomo de Resende Júnior, Reitor da UFLA. Estavam presentes os 5 

conselheiros José Roberto Soares Scolforo, Lucas Amaral de Melo, Rômulo 6 

Siqueira Santos, Adelir Aparecida Saczk, Joziana Muniz de Paiva Barçante, 7 

Jackson Antônio Barbosa, Valter Carvalho de Andrade Júnior, Emanuele 8 

Tredanaro, Gilberto Coelho, Flademir Wouters, Leonardo Gomes Penteado 9 

Rosa, Angélica Sousa da Mata, Vitor Luis Tenorio Mati, Helena Libardi, 10 

Mauricéia Silva de Paula Vieira, Lucas Henrique Pedrozo Abreu, Suely de 11 

Fátima Costa, Renato Silvério Campos, Rita de Cássia Suart, Elizandra Milagre 12 

Couto, André Vital Saúde, Alexandre de Paula Peres, Ednilton Tavares de 13 

Andrade, Mateus Pies Gionbelli, Thiago Rodrigo de Paula Assis, Flávia Maria 14 

Avelar Gonçalves, Fernando Henrique Ferrari Alves, Renato Ribeiro de Lima, 15 

Paulo Ricardo Gherardi Hein, Antônio Edrey de Castro e Augusto Sebastião 16 

Ferreira. Inicialmente o Senhor Presidente deu as boas vindas aos 17 

conselheiros que passam a integrar esse Conselho nos termos do art. 30 do 18 

novo Estatuto da UFLA, aprovado em 30/6/2020, e que foram indicados pelas 19 

Unidades Acadêmicas, a saber: os representantes docentes: Emanuele 20 

Tredanaro, Gilberto Coelho, Flademir Wouters, Leonardo Gomes Penteado 21 

Rosa, Angélica Sousa da Mata, Vitor Luis Tenorio Mati, Helena Libardi e Mozar 22 

José de Brito; os representantes dos cursos de graduação: Mauricéia Silva de 23 

Paula Vieira, Lucas Henrique Pedrozo Abreu, Suely de Fátima Costa, Renato 24 

Silvério Campos, Rita de Cássia Suart, Elizandra Milagre Couto, André Vital 25 



 
Ata da 6ª Reunião do CEPE do dia 10/8/2020 - P. 2 

 
 

Saúde e Alexandre de Paula Peres; e os representantes dos programas de 1 

pós-graduação: Ilsa do Carmo Vieira Goulart, Ednilton Tavares de Andrade, 2 

Mateus Pies Gionbelli, Thiago Rodrigo de Paula Assis, Flávia Maria Avelar 3 

Gonçalves, Fernando Henrique Ferrari Alves, Renato Ribeiro de Lima, Paulo 4 

Ricardo Gherardi Hein. O Senhor Presidente também deu as boas vindas ao 5 

conselheiro Antônio Edrey de Castro que passa a integrar o Conselho em 6 

substituição ao discente Wanderley José Mantovani Bittencourt. Por oportuno, 7 

devido a participação de conselheiros novatos, o Senhor Presidente falou sobre 8 

a dinâmica e metodologia a ser adotada na reunião, que foi realizada nos 9 

mesmos termos das reuniões anteriores. Na sequência, conforme a pauta 10 

desta reunião foram tratados os seguintes assuntos: Primeiro. Ata da 5ª 11 

reunião do CEPE de 29/7/2020. Aprovada. Segundo. Referenda da Portaria nº 12 

1.004, de 31/7/2020, que altera de "1º/10/2019 a 30/9/2020" para "1º/10/2019 a 13 

31/7/2020", o período de afastamento concedido à servidora Christiane Maria 14 

Barcellos Magalhães da Rocha, por meio da Resolução CEPE nº 242/2019. O 15 

Senhor Presidente esclareceu que a servidora estava afastada para atuar 16 

como professora visitante sênior na University of London/UK e que a solicitação 17 

de alteração do período foi motivada pela pandemia da covid-19. Após 18 

discussões, a Portaria foi referendada. Terceiro. Autorização de retorno ao 19 

exterior do servidor Victor Satler Pylro, para concluir o afastamento concedido 20 

por meio da Resolução CEPE nº 367/2019. Da mesma forma como tratado no 21 

item anterior desta ata foi esclarecido que o servidor foi autorizado a se afastar 22 

para cursar o pós-doutorado no Institute of Microbiology of the CAS na 23 

República Tcheca, no período de 2/3/2020 a 1º/3/2021 e que, conforme 24 

solicitado teve o seu afastamento suspenso em 23/4/2020 por meio da Portaria 25 
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nº 292/2020. A suspensão também foi necessária em decorrência da covid-19. 1 

O conselheiro Rômulo Siqueira Santos, da Pró-Reitoria de Gestão e 2 

Desenvolvimento de pessoas, se manifestou informando sobre a previsibilidade 3 

de suspensão e retorno, expressa na Instrução Normativa nº 60/2020, que 4 

estabelece orientações aos órgãos e entidades do Sistema de Pessoal Civil da 5 

Administração Federal (SIPEC), quanto às medidas relacionadas aos 6 

afastamentos em andamento, durante a emergência de saúde pública de 7 

importância internacional decorrente da covid-19. Após discussões e 8 

questionamentos quanto ao período em que o servidor permaneceu no exterior 9 

foi autorizado o afastamento, nos termos solicitados, para o período de 10 

10/9/2020 a 9/9/2021, sendo recomendado à Secretaria desse Conselho 11 

averiguar junto ao interessado se foram realizadas as atividades inerentes ao 12 

pós-doutorado, no período em que o servidor permaneceu afastado. Quarto. 13 

Alteração do período de afastamento concedido ao servidor Jefferson Adriano 14 

Neves, por meio da Resolução CEPE nº 397/2018, de “1º/2/2019 a 31/1/2021” 15 

para “1º/2/2019 a 31/8/2020”. A alteração do período foi justificada pela 16 

antecipação da defesa da tese do requerente. Após esclarecimento foi 17 

aprovada a alteração conforme solicitada. Quinto. Proposta de alteração da 18 

Resolução CEPE nº 310/2010, que dispõe sobre o Regulamento Geral dos 19 

Cursos de Pós-Graduação Lato sensu da Universidade Federal de Lavras. O 20 

Senhor Presidente fez a contextualização da proposta que visa adequar a 21 

norma vigente à retomada da oferta dos cursos de pós-graduação Lato sensu 22 

pagos na UFLA. Falou da previsão da oferta inserida no Plano de 23 

Desenvolvimento Institucional da UFLA e da legislação que ampara a oferta e 24 

ainda da necessidade de a UFLA complementar o seu financiamento, 25 
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comprometido entre outros, pelo corte das bolsas dos cursos de pós-graduação 1 

Stricto sensu. Esclareceu que os cursos de pós-graduação Lato sensu pagos 2 

oferecerão à sociedade opções de capacitação, oportunidade de ganho para os 3 

docentes da UFLA que desenvolverão os cursos, e ainda proporcionará à 4 

UFLA aumentar as suas rendas próprias, uma vez que as receitas oriundas da 5 

oferta, contabilizados todos os custos da instituição, serão revertidas para o 6 

fomento dos cursos de pós-graduação Stricto sensu e também oportunizarão 7 

aos cursos mais novos serem contemplados nas avaliações da CAPES. 8 

Enfatizou que a retomada da oferta dos cursos de pós-graduação Lato sensu 9 

pagos será importante nos âmbitos acadêmicos e administrativos Os 10 

conselheiros Flávia Maria Avelar Gonçalves e Mateus Pies Gionbelli, que 11 

fizeram a análise da proposta, se manifestaram no sentido de que a proposta 12 

está adequada à legislação e permitirá a oferta de cursos de caráter temporário 13 

por meio de Editais específicos. Em discussão foram sugeridas correções 14 

pontuais no texto e com relação às instâncias de tramitação dos projetos de 15 

criação dos cursos foi sugerido solicitar ao Conselho Universitário a delegação 16 

de competência a esse CEPE para a aprovação dos cursos em instância final. 17 

Após outras discussões a proposta foi colocada em votação e aprovada, com a 18 

revogação da Resolução CEPE nº 310/2010. Sexto. Alteração da Portaria 19 

84/2019 que regulamenta o procedimento de heteroidentificação complementar 20 

à autodeclaração dos candidatos pretos/pardos, para fins de preenchimento 21 

das vagas reservadas para ingresso nos cursos de graduação da UFLA. A 22 

alteração foi justificada pela substituição da Coordenadoria para Assuntos das 23 

Diversidades e Diferenças pelo Setor de Diversidade e Diferenças da 24 

Coordenadoria de Acessibilidade e Esportes, vinculada à Pró-Reitoria de 25 
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Assuntos Estudantis e Comunitários. O conselheiro Lucas Amaral de Melo 1 

sugeriu alterações no texto visando a adequação do regulamento aos 2 

procedimentos atualmente adotados. Colocadas em discussão, as alterações 3 

sugeridas foram aprovadas devendo ser editado um novo regulamento sobre 4 

os procedimentos de heteroidentificação. Sétimo. Eleição de um representante 5 

do CEPE para integrar o Conselho Universitário, nos termos do inciso III do art. 6 

27 do Estatuto da UFLA. Após esclarecimentos prestados pelo Senhor 7 

Presidente e mediante a manifestação dos conselheiros foram aprovados os 8 

nomes dos conselheiros Mateus Pies Gionbelli e Flávia Maria Avelar Gonçalves 9 

como membros titular e suplente, respectivamente, para representar este 10 

Conselho no Conselho Universitário. Oitavo. Escolha de três representantes de 11 

políticas de  Equidade, Diversidade e Inclusão,  nos termos do inciso XI do art. 12 

30 do Estatuto da UFLA e do Edital de Chamamento Público nº 001/2020. O 13 

Senhor Presidente fez menção ao Edital e à necessidade de um representante 14 

ser docente e ainda procedeu a leitura das fichas de inscrição de cada 15 

candidato e das justificativas apresentadas que os qualificaram para a 16 

representação. Foram feitas defesas, por parte dos conselheiros, em prol dos 17 

nomes dos candidatos inscritos e após votação foram aprovados os nomes de 18 

Renato dos Santos Belo, Gasperin Ramalho de Souza e Mylena Matosinhos 19 

Cunha como membros titulares e Suzana Maria dos Santos Costa, Luciana 20 

Azevedo Rodrigues e Rosana Maria Mendes como membros suplentes, para 21 

integrarem esse Conselho como representantes das políticas de  Equidade, 22 

Diversidade e Inclusão. Nono. Escolha de representantes do CEPE para 23 

integrar o Conselho de Curadores, nos termos do inciso II do art. 33 do 24 

Estatuto da UFLA. O Senhor Presidente falou das atribuições do Conselho de 25 
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Curadores e após manifestações e votação foram aprovados os nomes dos 1 

conselheiros Adelir Aparecida Saczk, Valter Carvalho de Andrade Júnior, 2 

Joziana Muniz de Paiva Barçante, Mateus Pies Gionbelli, Suely de Fátima 3 

Costa, Ronei Ximenes Martins e Jackson Antônio Barbosa como membros 4 

titulares e André Vital Saúde, Alexandre de Paula Peres, Lucas Henrique 5 

Pedrozo Abreu, Renato Silvério Campos, Ednilton Tavares de Andrade, 6 

Leonardo Gomes Penteado Rosa e Mauricéia Silva de Paula Vieira como 7 

membros suplentes, para representarem este Conselho, no Conselho de 8 

Curadores da UFLA. Décimo. Composição das Câmaras de Assessoramento 9 

do CEPE. Após esclarecimentos, as câmaras ficaram assim constituídas: a) 10 

Câmara de Assuntos Acadêmicos: Paulo Ricardo Gherardi Hein (presidente), 11 

Elizandra Milagre Couto, Augusto Sebastião Ferreira e Ana Luisa Fonseca 12 

Valério; b) Câmara de Ensino de Pós-Graduação: Mateus Pies Gionbelli 13 

(presidente), Flávia Maria Avelar Gonçalves e Renato Ribeiro de Lima; c) 14 

Câmara de Ensino de Graduação: Adelir Aparecida Saczk (presidente), 15 

Mauricéia Silva de Paula Vieira, Renato Silvério Campos e Antônio Edrey de 16 

Castro; d) Câmara de Pesquisa e Extensão: Vitor Luis Tenorio Mati 17 

(presidente), Lucas Henrique Pedrozo Abreu e Fernando Henrique Ferrari 18 

Alves; e) Câmara de Legislação: Suely de Fátima Costa (presidente), André 19 

Vital Saúde, Leonardo Gomes Penteado Rosa e Alexandre de Paula Peres. 20 

Décimo Primeiro. Assuntos Gerais. O Senhor Presidente deu ciência da 21 

designação de comissão para elaborar a proposta do Plano de 22 

Desenvolvimento Institucional da UFLA para o período 2021-2025 e da 23 

comissão que está trabalhando na proposta de alteração do Regimento Geral 24 

da UFLA, bem como das ações que estão sendo realizadas devido à alteração 25 
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da estrutura organizacional. Informou que o orçamento discricionário da 1 

instituição previsto no Projeto de Lei Orçamentária Anual sofrerá um corte de 2 

18,2% para o ano de 2021, o que afetará as definições para as despesas de 3 

custeio e de capital. Falou das negociações da instituição em busca de 4 

recursos extraorçamentários e do êxito obtido junto ao Ministério da Educação 5 

no aporte de recursos para a área de Administração Pública visando a oferta 6 

de um curso de mestrado e ainda recursos para a infraestrutura do curso de 7 

Administração Pública da UFLA. Foi negociado também um Termo de 8 

Execução Descentralizada para a confecção das divisórias e do projeto 9 

audiovisual do centro de eventos. Com relação ao quadro de pessoal 10 

continuam suspensas as contratações podendo ser repostas somente as 11 

vacâncias ocorridas após o dia 28 de maio do ano em curso e após a 12 

recomposição do orçamento. Às onze horas e quinze minutos nada mais 13 

havendo a ser tratado, o Senhor Presidente encerrou a presente reunião, e 14 

para constar, eu, Ione Dias Bertolucci, secretária, lavrei a presente ata que, 15 

após ser aprovada, deverá ser assinada por mim, pelo Presidente e demais 16 

presentes na reunião de aprovação da mesma.     17 
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